
En entrevista Ernesto Ramos, consejero del IECM, habló sobre las asambleas en las 
colonias para proyectos de presupuesto participativo. El informativo. 
(2021-07-28), 620 Radio, Especiales, Antonio Morales Blumenkron, (Entrevista) - 
07:47:47, Duración: 00:05:39  
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON, CONDUCTOR: En la Ciudad de México se están 
realizando asambleas en cada colonia, en cada territorio. Para que nos informe de estos 
ejercicios, se encuentra con nosotros Ernesto Ramos, consejero del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México. 
 
Ernesto, bienvenido otra vez a los micrófonos de Radio 620 y Cadena RASA, es un gusto 
volver a saludarte. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA, CONSEJERO IECM: Estimado Antonio, muchísimas gracias 
por invitarme y ponerme a platicar contigo y tu auditorio. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: A ver, mira, ¿por qué en la Ciudad de México se 
consulta a la gente sobre el ejercicio de los recursos públicos? 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Te cuento, mira, en realidad, lo que estamos 
haciendo ahora en las, con la celebración de las asambleas en mil 767 colonias, es darle 
continuidad a la elección de vecinas y vecinos que realizaron en marzo de 2020, donde 
eligieron los distintos proyectos de presupuesto participativo que se van a realizar en sus 
colonias. Ahora, de lo que se trata es de integrar los Comités de Ejecución y de Vigilancia, 
que irán de la mano con las alcaldías para poder hacer realidad todos estos proyectos que 
votaron hace un año. La idea es poder concretar proyectos, servicios, o proveedores que 
puedan ayudar a enchular cada una de nuestras colonias, y que sean las vecinas y los 
vecinos que den una vigilancia cercana y seguimiento cercano al ejercicio de estos recursos 
para hacerlos realidad. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: En días recientes, la Jefatura de Gobierno se refirió 
al ejercicio del presupuesto participativo, ¿cómo deben de entender esta situación las y los 
vecinos de las colonias donde se realizan las asambleas? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Debemos entenderlo como que nosotros vamos a seguir 
realizando las asambleas y el presupuesto participativo se va a ejecutar de manera efectiva, 
lo que entiendo que propuso el gobierno al Congreso de la Ciudad, es una iniciativa para 
atender excepciones, es decir, casos extraños, excepcionales, fuera de lo normal, en los 
casos en los que no puedan ejecutarse, que el dinero no se quede perdido en las alcaldías, 
sino más bien, que se pueda utilizar para beneficio de las colonias, pero solamente en esos 
casos extraordinarios, no el ordinario, lo ordinario es que los vecinos y las vecinas ejecuten 
el presupuesto de mano de las alcaldías, y se hagan los proyectos que ya se votaron. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Sabemos que se están realizando asambleas en 
cada colonia, ¿para qué o por qué motivo? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Justamente, esas asambleas son de dos tipos, una, las que se 
van a realizar en todas las colonias, son uno, para informar los proyectos que se van a 
realizar para el 2020 y 2021, y dos, para integrar los comités de ejecución y de vigilancia. 
Los Comités de Ejecución van a acompañar a las alcaldías desde el momento en que van 
a determinar un proveedor del bien o del servicio, o de la construcción que se realizaría, en 



dado caso, en la colonia, hasta el momento de los pagos y la entrega final, y el Comité de 
Vigilancia, lo que va a hacer es vigilar que efectivamente esto se realice de acuerdo al 
calendario pactado, y que se utilicen los recursos aprobados del presupuesto participativo 
para beneficio de la colonia. 
 
Las otras asambleas que se van a realizar en algunas colonias, son las llamadas asambleas 
especiales para determinar cuando haya un caso de empate, por ejemplo, de proyectos, o 
que no se hayan definido los proyectos, qué es lo que se va a realizar en este año con el 
presupuesto participativo determinado para esa colonia, ahí, vecinas y vecinos se van a 
reunir y van a presentar una propuesta de proyecto que finalmente la alcaldía tendría que 
ejecutar. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Estas asambleas también son para enchular las 
colonias, ¿verdad?. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Efectivamente, el objetivo de esas asambleas es garantizar que 
nuestras tacones queden más bonitas de como estaban antes. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Eso es muy bueno, maravilloso. Oye, en las 
asambleas se elegirá a los mismos vecinos. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: En realidad no se eligen, cada vecino que desea participar en 
el comité se puede inscribir, se puede notar, y se nombra a un representante de ese comité 
por sorteo, se hace una insaculación, garantizamos que todos tengan la misma probabilidad 
de salir sorteados, y la persona que salga sorteada es la que va a estar pegada a los 
trabajos con las alcaldías. Y por supuesto, tendrá que rendir la información al resto del 
comité y las vecinas y vecinos. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Por último, si el auditorio no sabe cuándo se 
realizarán en su colonia las asambleas, danos un número, un correo electrónico, para que 
se comuniquen y puedan tener información. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Por supuesto, toda la información pueden encontrar en nuestra 
página de Internet, www.iecm.mx, también en nuestras redes sociales de Twitter o 
Facebook, pero ahí, en la página de Internet, tenemos un micrositio oficial sobre las 
asambleas, donde ahí, si tienen dudas, teléfono, llamar, correo electrónico, y puedan anotar 
ahí sus datos para ubicarse dónde les tocaría la asamblea de su colonia, en qué lugar, y a 
qué hora. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Oye, estos comités de ejecución y vigilancia, que 
definirán cómo enchular las colonias, ¿tendrán algún sueldo, recibirán un pago? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: No, ninguno, es solamente la voluntad de los vecinos que 
desean apoyar a su colonia para que ayuden a resolver problemas comunes entre vecinas 
y vecinos, todo lo hacen de manera voluntaria y honorífica. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Repítenos el correo, pero despacito, por favor. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Claro, es www.iecm.mc, IECM de Instituto Electoral Ciudad de 
México, ahí con gusto van a encontrar toda la información, y contactos adicionales por si 
tienen preguntas, dudas. 



 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: OK, pues Ernesto Ramos, ha sido un placer poder 
platicar contigo, y estamos en contacto. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Muchísimas gracias, que estén muy bien, hasta luego. 
 
ANTONIO MORALES BLUMENKRON: Gracias, Marisol, te regreso los micrófonos, hasta 
luego. 
 
CONDUCTORA: Gracias, doctor Antonio Morales Blumenkron, director general de noticias 
de Cadena RASA, y también a Ernesto Ramos, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México. 
 


